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临港经济发展论

坛在郑州隆重开幕" 当日!来自国内学界和

业界近
1#

名专家教授依次登上讲坛! 以国

际视野和国内高端就临港经济发展的理论

和案例以及周口发展临港经济的建议意见

进行观点和智慧激荡! 为来自周口和全国

2##

多名与会者奉献了丰富的知识经验盛

宴!让大家如遇甘霖收获满满"

当日! 中国港口协会常务副会长陈英

明! 国家发改委综合运输研究所所长汪鸣!

交通运输部规划研究院副院长朱鲁存!河南

省交通运输厅厅长张琼!河南省商务厅副厅

长孙敬林! 河南省粮食局副局长刘大贵!上

海国际航运研究中心秘书长真虹!河南水利

投资集团董事长王森!市领导刘继标#丁福

浩#李云#摆向阳#王田业#吉建军#刘国连#

建志#张广东#洪利民#路云 #闫淑娟 #赵万

俊!市政府秘书长张继林等领导和嘉宾出席

开幕式" 路云主持开幕式"

陈英明在致辞中分析了我国临港产业

面临的形势# 发展的机遇和转型升级的方

向"

张琼在致辞中说! 党的十八大以来!国

家$一带一路%和长江经济带战略稳步推进!

两个战略都与临港经济有着密切的关系!临

港经济将迎来新的更大的发展机遇!各地也

将迎来布局临港产业#发展临港经济的黄金

时期"

刘继标在致辞中代表市委#市政府和全

市
!!##

多万人民! 向参加临港经济发展论

坛的各位专家和嘉宾表示诚挚的欢迎& 向长

期以来关心支持周口发展的各位领导和同

仁表示衷心的感谢& 刘继标说!周口史称周

家口!因港得名#因港而兴!是西北与江南物

资交流的重要枢纽!创造过$万家灯火侔江

浦!千帆云集似汉皋%的辉煌!素有$小武汉%

之称"

1##3

年!沙颍河周口以下复航成功!打

通了河南的入海口! 实现常年通江达海!周

口成为河南省唯一的拥有通江达海内河航

道和港口的省辖市"

1#!,

年!周口港区成功

获批全省唯一以内河港口为依托的产业集

聚区!成为中原经济区衔接长三角经济圈的

$水上门户%" 近年来!$一带一路%新战略对

内河航运提出新需求!中央#国务院和河南

省委#省政府高度重视内河航运事业" $十三

五%时期!我省将投资
4"

亿元支持内河航运

发展" 发展临港经济!打造内河国际港!周口

既有历史传统!又有现实基础!更有政策东

风"

刘继标说!本次论坛以$以港兴市#通江

达海#联动发展%为主题!分析临港经济发展

最新形势!分享成功案例!交流合作成果!对

建港口#兴物流#聚产业#造港城等一系列重

大问题进行深入研讨" 相信各位专家和各位

企业家的真知灼见!将对周口利用好#发挥

好内河港口的独特优势! 加快发展临港经

济!深度融入国家$一带一路%战略和$河南

自贸试验区%建设产生积极的影响"

开幕式上!丁福浩从产业基础#交通优

势#发展机遇三个方面作市情推介" 丁福浩

特别介绍说!周口作为全省唯一的拥有通江

达海内河航道和港口的省辖市! 拥有沙颍

河#涡河#贾鲁河#汾泉河
2

条具备航运开发

条件的河流" 沙颍河周口以下
43

公里达到

四级内河航道标准! 常年可通行万吨级拖

船" 周口港规划了
""

个
!###

吨级泊位!具

有
1,##

万吨的年吞吐能力! 已成为河南省

'内河(规模最大#靠泊能力最强的现代化综

合码头!货船可直达南京#上海!对河南打造

豫货出海口#连接$海上丝绸之路%发挥着重

要作用" 基于得天独厚的水运优势!省委#省

政府在周口设立了全省唯一的以内河港口

为依托的港口物流产业集聚区!面积
!##

平

方公里!规划设置了钢铁物流园区#口岸功

能区#装备制造园区#保税园区#物流园区等

$五大临港产业园区%!规划有漯阜铁路周口

港区铁路专用线! 加之陆上紧邻宁洛高速#

商周高速#大广高速!是大件物流和大宗货

物的理想转运枢纽!适宜布局大型发电和变

电设备生产#掘进机械生产#大型铸件生产

等产业" 这些都为周口更好地承接钢铁和装

备制造产业提供了充足的空间#便利的交通

和坚实的支撑" 周口发展临港经济!大有价

值#大有前途#大有可为"

丁福浩介绍! 为促进临港经济发展!结

合资源优势#产业特点和发展规划!周口精

心筛选和重点推出合作项目
!11

个!投资总

额
!,2,

亿元! 并特别推出了临港经济类项

目
!,

个!总投资
1+#-,"

亿元!真诚欢迎各位

客商朋友深入了解推介项目!积极开展洽谈

合作" 各级政府和政府部门将竭诚提供优惠

政策#优质服务#优良环境!让到周口投资的

客商朋友实现更大发展!获得丰厚回报"

开幕式上!与会同志集中观看了宣传片

)通江达海新周口*" 举行了项目签约仪式!

我市与合作单位正式签约
!1

个重点招商项

目!总投资达
!!#

亿元" 论坛在取得共识后

圆满闭幕"

闭幕式上!陈英明综合各家之言!吸取

中外发展临港经济的经验教训!就我市发展

临港经济贡献五条$锦囊妙计%+++第一!明

确周口港行业的定位" 周口港行业不仅要为

自身经济服务!还要与郑州自贸区服务结合

起来!成为郑州自贸区的出海口" 第二!高起

点修编现有的航道和港口规划" 周口市要配

合国家有关部委!对原有规划进行必要的修

编调整!港口等级与航道等级要匹配,其次!

周口市临港产业规划也需要进行重新梳理!

尽可能避开中心城区! 港口布置在河流下

游#下风区" 第三!临港产业发展规划必须将

港区#物流园区#临港产业园区以及集疏运

通道统一规划建设" 铁路需要引进港区!此

点非常重要" 第四!要出台相关政策!打造高

端产业链" 第五!吸引人才!专班公关" 建议

成立专门班子!多方调研!加强与省厅#大型

企业的沟通!并进行实地考察学习"

据悉!此次论坛由中国港口协会#河南

省交通运输厅#周口市人民政府主办!得到

了业内专家#知名企业#航运机构#沙颍河沿

线城市和新闻媒体的热烈响应与积极参与"

国内专家云集 思想智慧激荡
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晚报记者 张劲松
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年
"

月
"

日!是周口进一步开拓港

航事业值得纪念的日子" 当日!

1#!"

临港经

济发展论坛在郑州隆重开幕"

当日!由于参与人数众多!会议室的后

边又临时加了几十把椅子"

发言不绕弯子#谏言真刀真枪" 这次经

济发展论坛犹如一面镜子!照出的是周口港

欣欣向荣的现状和更加美好的未来"

周口港口未来的前景如何呢$ 来自国

家发展和改革委员会综合运输研究所所

长汪鸣说 !沿海港口已经度过了高速增长

期 ! 因为沿海港口的高速增长来自于出

口 !沿海港口发展到了一个拐点 !下一步

的增长点在哪里呢$ 沿海的港口服务和延

伸 #转型 !这是告别单纯以出口转向吞吐

量的增长变化 !这些 !靠供应链的延伸 #靠

供应链服务于产业链 " 出口在沿海 !其原

因是沿海地区物流成本低 # 物流效益高 "

但是 ! 如果
!2

亿人口的内需得到极大提

升 ! 那内陆地区的港口都会干得很好 !周

口守着这么好的港口是没有道理干不好

的 " 如果进口成为沿海港口新的增长点 !

内陆有港口的地方将成为分舶中心 !拥有

分舶中心的地方将会成为产业布局和配

套的主体 " 对周口而言 !有这么优越的条

件 !我们应该抓住这个机会 !在港口服务

内陆经济 #港口服务全面小康 #港口服务

产业聚集和产业转型发展等形成全新的

模式方面做更多的文章"

因水而生!逐水而居%顺水而港!因港生

城" 周口港!成就了周口千万人民通江达海

的梦想"

就周口为什么有发展临港经济的条

件! 国务院发展研究中心发展战略和区域

经济研究部部长侯永志说! 周口市地处中

原腹地! 周边地区的人口比较密集而且总

量很大!从区域发展的现象来看!人口越稠

密的地区越容易形成市场" 再者!周口水资

源相对丰富! 这也是发展临港经济的硬条

件"

&我们的发展取决于我们现在的选择"

要利用好周边市场" 周口及周边约有
5###

万人口!这是个什么概念呢$ 相当于欧洲一

个小国家的人口!这个市场很大!需求结构

也是多元的" '侯永志说!随着城市化的推

进!人们有更高层次的需求!要利用好周边

市场" 要发挥政府的作用!最重要的是政府

怎样做好规划! 一个科学的规划应该有各

方面的专家来参与! 这样的规划才具有可

操作性!才能立得住!政府应该做一个全面

的对未来产生正面影响的规划"

拥有得天独厚条件的&内陆国际港'!对

于广大内陆地区来说! 是一个遥远的梦想!

在周口!这个梦想已经发芽(

上海国际航运研究中心秘书长真虹在

发言中说!大力发展临港产业!有利于港口

功能的完善!发展海运#装卸#集散运输#仓

储等港口主业及物流产业! 有利于提高港

口吞吐能力!建设现代化物流中心" 发展临

港工业可以为港口提供稳定的货源! 增加

港口发展后劲 !完善金融 #保险 #信息等服

务业!可为港口提供良好的发展环境!从而

使港口逐步向具有运输 #工业 #商业贸易 #

服务等多功能的现代化国际航运中心发

展"

各位专家发言有长有短! 多的近半小

时!少的不过十几分钟!但每位的发言都有

真料"

&周口的条件非常优越! 我们应该抓住

这个机会!在港口服务内陆经济!港口服务

全面小康#港口服务产业聚焦#产业提升和

产业转型发展形成全新的模式方面应该做

更多的文章" '上海海事大学教授王学锋说!

为什么港口会有这么一个发展方向呢$ 这是

因为我们国家正在从沿海经济发展完成中

国经济总量的提升以后!急需内陆经济的发

展来完成质量和总量的再次提升的第二次

产业发展过程"

台上!字字句句!发自肺腑!激情热情!

荡然于胸" 台下!全神贯注!聚精会神!每到

精彩之处!总有热烈的掌声响起" 从当日的

!#

时
,#

分到
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时许!来自国内学界和业界

近
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名专家教授依次登上讲坛! 以国际视

野和国内高端就临港经济发展的理论和案

例以及周口发展临港经济的建议意见进行

观点和智慧激荡!为来自周口和全国
2##

多

名与会者奉献了丰富的知识经验盛宴!让大

家如遇甘霖收获满满"

闭幕式上!中国港口协会常务副会长陈

英明综合各家之言!吸取中外发展临港经济

的经验教训!就我市发展临港经济贡献五条

&锦囊妙计'!可谓是整个论坛的画龙点睛之

笔"

&耳目一新#收获累累!这次思想大讨论

犹如一张画卷!画出了周口)内陆国际港*美

好的蓝图" '一刘姓与会者对周口晚报记者

说"

望远才觉天地阔!实干方能破浪行" 一

天的论坛并不算长!周口人将以此次论坛为

新起点!迈开大步#足音铿锵!必将推动周口

&内陆国际港'新一轮大发展#实现新一轮大

跨越"

周口市发展临港经济重点招商项目签约仪式现场


